
! ! ! !凭借瓜林、马丁斯和毛剑卿
的进球，绿地申花昨天 !比 "轻
取丽江飞虎，顺利晋级足协杯 #$

强。拿下心不在焉的中甲保级球
队，对绿地申花来说并不是特别
值得炫耀的成绩，但在不经意间，
申花却创造了另外一个纪录：时
隔 $年再次迎来客场三连胜。在
很有可能面对“十连客”的魔鬼赛
程时，这样的战绩足以给球队提

升信心。
作为中甲升班马，丽江飞

虎战绩不佳，至今难求一胜，深
陷保级泥潭，这场足协杯比赛
也大都派出替补出战。相比之
下申花并未大意，首发阵容中

外援瓜林、马丁斯两大外援都披
挂上阵，王赟、毛剑卿、李运秋、孙
世林、陶金等悉数登场，替补席上
还放置了莫雷诺、曹赟定等主力
备用。

被主帅波耶特委以重任的毛
剑卿表现活跃，也成为本场比赛
的关键人物。第 %&分钟，小毛前
场分球给无人盯防的瓜林，后者
用标志性的重炮远程轰门得手；
第 !%分钟，又是毛剑卿送出妙传

找到丽江防线的空隙，马
丁斯心领神会包抄得手。

能够与两外援发生积极的“化学
反应”，在合适的时间传给最有机
会的人，毛剑卿对进攻时机的把
握值得称赞。

比赛尾声阶段，毛剑卿中场
得球后长途奔袭近 '&米，小角度
攻门得手，为申花锁定胜局，这一
球也是毛剑卿全场出色表现的最
好写照。毕竟，之前小毛的体能劣
势一直被人所诟病，很多人认为
他只有半场体能，但在丽江这个
海拔超过 %&&&米的高原主场，毛
剑卿却踢满 (&分钟，而且最后时
刻还能有这样的单刀赴会进球，
实在惊艳。

值得一提的是，在球队中“消

失”多日的中场大将秦升昨天终
于回到赛场，第 )#分钟他替换下
了外援马丁斯。由于足协杯并不
在足协的禁赛范围内，秦升得到
了这难得的亮相机会。尽管从登
场那一刻起，就伴随着现场观众
刺耳的嘘声，秦升在 %&多分钟的
时间里还是颇为平静地完成了比
赛，表现也中规中矩。'月 #&日，
秦升向足协仲裁委员会的上诉就
要开庭，届时能否减轻“禁赛半
年”的处罚也让人颇为关注。赛后
发布会上，波耶特就特意提到了
这一点：“秦升的确之前犯错了，
但对他的处罚放眼世界足坛也几
无先例。作为他的主教练，之后有
机会我就会让他打比赛，他是我
们球队里重要的一员。”

由于虹口足球场迟迟没有完
成修缮，申花近期连续客场作战，
对阵丽江飞虎的比赛已经是申花
自 *月 +日以来的第五个客场。好
在困境之中球队的表现让波耶特
非常满意：“有个很重要的突破，那
就是我们已经取得客场三连胜。”
说到这里，波耶特还反问现场记者
上一次申花取得客场三连胜是在
什么时候，而答案是 %"+"赛季。

不过，申花的磨难还远未结
束，他们很可能遭遇“十连客”的超
级魔鬼赛程。晋级足协杯 +$强后，
申花从丽江直飞广州，备战 '日晚
与广州恒大的比赛，这也是申花连
续征战的第六个客场，还能延续
连胜势头吗？ 本报记者 关尹
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! ! ! !本报讯（记者 关尹 实习生
陈慧琴）当国足在世预赛 +%强赛
处境岌岌可危时，作为中国足协
高薪聘来的意大利籍主教练里皮
不得不将工作重心由率队冲击俄
罗斯世界杯转移到国家队重建工
作上来。昨天，传闻已久的国足二
队球员名单终于出炉，里皮亲自
挂帅，为这支队伍赋予了新的使
命和意义。
早在今年 +月的“中国杯”期

间，里皮就开始酝酿成立国足二
队。经中国足协同意后，里皮及教
练团队开始频繁地出现在中超及
中甲赛场，考察可用之才。在里皮
的构想中，国足二队更像是国足
成年队的预备队，在成年队需要
人手时，可以及时补缺，从而提前
培养年轻球员，以应对 %"+(年亚
洲杯以及 %"%%年世界杯预选赛。

众所周知，足协年初的 ,%!

新政是希望 ,%! 球员能够获得
更多的上场锻炼机会。从国家二
队年龄结构来看，里皮建立国足
二队的初衷和足协的希冀“无缝
对接”。本次国足二队共有 (名
,%!球员入围，分别是恒大的徐
新、上港的韦世豪、国安的唐诗、
河北华夏幸福的高准翼、亚泰的
何超、权健的刘奕鸣、北京人和的
邓涵文、大连一方的李帅以及梅
州客家的姚均晟。(位 ,%!球员
外，名单中还包括多名 +((!年龄
段球员：王上源、廖力生、吴兴涵、
刘彬彬、石柯、傅欢、邹德海，上述
球员都是上届国奥队适龄球员。

据悉，国足二队将于 '月 +'

日至 +)日在天津集训，届时球队
将会与里皮爱徒卡纳瓦罗执教的
天津权健队进行一场热身赛。

! ! ! !! *月 %)日 徐晓冬 %"秒 -.太

极拳大师雷雷!瞬间引起全民热议

! * 月 !& 日 徐晓冬宣布挑战中

国武当掌门人"""贺曦瑞

! * 月 !& 日 徐晓冬在直播中表

示!以人民的名义打假!自己是拳坛鲁迅

! '月 +日 陈家沟太极王家拳发

文向徐晓冬下战帖

! '月 +日 徐晓冬宣布挑战邹市

明!并希望王思聪观战见证

! '月 +日 武僧一龙微博强势回

应徐晓冬挑衅!不服来战#

! ' 月 + 日 王思聪调侃传统武

术$%演技浮夸!吓死我了& '

! '月 %日 少林第一护法释延觉

向徐晓冬发起挑战

! '月 %日 邹市明回应$(一个职

业一个业余!没啥好打的& '

! ' 月 % 日 徐晓冬在微博中表

示!自己将赴宝岛台湾与(成吉思汗健身

俱乐部' 馆长陈之汉一起在当地展开一

场打假

! ! ! !自称“综合格斗教父”的徐晓冬
%&秒内将太极大师雷雷击倒并打
得满脸是血的视频一经播出，引得
舆论一片哗然，对中国传统武术的
质疑声也此起彼伏。源远流长的中
华武术是不是真的如此不堪一击？
昨天，记者采访了上海一位德高望
重的武术名家。或许是不愿置身于
无聊的口水战，这位曾经的上海武
术队总教练、中国武术九段、国际级
武术裁判叮嘱记者不要透露他的名
字，但他也旗帜鲜明地表示：“由于
规则不同，武术与格斗之间没有可
比性，我们不应该被误导。”
“//0（综合格斗）比赛应该是

需要带拳套的，而徐晓冬约战时连
拳套都没有戴。”看了徐晓冬对战雷
雷的视频，他首先质疑的是比赛的
专业性。同时，这位武术名家觉得公
平性也要打个问号：“一场公平的比
赛，比武双方的年龄、体重都应该处
于一个级别上，徐晓冬与雷雷首先
在年龄上就差了很多。”
雷雷代表的太极面对徐晓冬代

表的格斗在 %&秒内迅速败下阵来，
难道太极在格斗面前真的如此不经
打？大师对此表示：“太极和搏击的
规则大相径庭，两者之间根本没有
可比性。”他打了一个简单的比方：
“就好比跑步项目有短跑、中长跑和
马拉松，能说谁跑得最快、最好吗？
项目间评判的标准和规则是不一样
的。”
视频一经播出，外界不少人也

质疑起武术的实战性，认为武术的
套路都是花架子。大师指出，人们有
这样的想法，首先就是对武术有误
解。“这种质疑，要靠舆论慢慢去正
面引导。很多群众看了金庸古龙的
武侠小说或者武打片，觉得武术一

拳就可以打死牛，一脚就能把人踢
飞，这种理解把武术给神话了，太超
现实了，对武术理解上有偏差。”
那应该如何正确理解武术？“武

术分为很多种，各有各的特点，比如
太极注重文化，散打注重实战，各有

各不同的侧重点。”他解释说，“练太
极主要是为了修身养性，调理身体
健康，套路则比较讲究动作要美观。
而散打作为武术的一种，更注重实
战性。徐晓冬一开始为什么不找一
个散打的来打呢？还是有一定选择

性和针对性的。”
记者追问，如果太极派一个能

力最强的人来打徐晓冬，能打得过
吗？大师说：“以个人的能力来判断
整个武术流派的实力，实在太过武
断。而且比赛规则的公平性很重要，

比如散打可以踢打摔，拳击只用拳
不能用腿，两者之间很难比较。真正
的武者追求的是一种积极向上的精
神，而不是一味好勇斗狠，尤其在现
在这个文明社会中。”
实习生 陈慧琴 本报记者 关尹

“不是一拳可以打死牛”
沪上武术大师提醒大众别误解武术

国足二队名单如下111

广州恒大淘宝 徐新)廖力生)王上源

上海上港 石柯)贺惯)傅欢)韦世豪

北京中赫国安 唐诗)李磊

广州富力 陈志钊)肖智

河北华夏幸福 高准翼

辽宁宏运 杨旭)石笑天

长春亚泰 何超

山东鲁能泰山 吴兴涵)刘彬彬

天津权健 刘奕鸣

杭州绿城 邹德海

北京人和 邓涵文

大连一方 李帅

梅州客家 姚均晟

徐晓冬
挑战!天下武林"

里皮挂帅国足二队晋级足协杯 !"强 喜迎客场三连胜
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图 !"

" 毛剑卿成申花

昨役的关键先生

图 #$%&'($

" $(岁的里皮志在长远 图 !"


